#### 愛知県労働組合総連合

名古屋市熱田区沢下町9-7 労働会館東館3F T E L 052 - 871 - 5433 F A X 052 - 871 - 5618 URL http://www.airoren.gr.jp 発行人 吉良多喜夫 第216号

2011年6月10日

#### 愛労連第45回定期大会

き 7月31日(日)

9:30受付 10:00開会

名古屋市中村区役所講堂 ところ (地下鉄「中村区役所」駅すぐ)

政府は国家公務員の給与を1割削減する法案 を6月3日に閣議決定しました。政府は削減分

を「復興財源にあてる」としていますが、まった く筋違いです。震災復興に公務員労働者が奮闘

しているいま、なぜ引き下げなのか...。民間へ の波及、経済の衰退は目に見えています。

2

0 1

## 割削減法案



総務省前で座り込む人たちと激励する新聞労連・東海林智委員長

源にあてるとしています。

に加えて、消費税増税も財

政府は公務員賃金削減分

ことです。

震災復興・原発事故の対

閣"不信任"

案を出して否

らし、震災

たかいのこ

公務

員賃金引き下げに

行方不明。祖父母と小1

あるにもかかわらず、

菅内

夏期闘

災地住民(

して復興・

にも経済

政府

興はできま

ません。

政党助成金、思いやり予算

身にも負担を強いるもの

復興に逆行するもので

への増税をたくらんでいま 体改革」による消費税10%

賃金削減·社会保障改悪反対

夏から秋へのたたかいへ

決され、国民から批判をあ

かし、これでは被災者自

までに「税と社会保障の一 応のかげで菅内閣は、13年

びています。

明しています。 興の財源の捻出にあると説 与削減」は公約であり、 府のやり方に、 公務員人件費削 しかし、公務員労働者の 政府は今回の「公務員給 というが...

奮闘を足げにするような政 怒りの声が

聞労連・東海林智委員長は を打ち立てよう」と呼びか 本当の意味での復旧・復興 を引き下げるとは何事だ。 この行動にかけつけた新

「10%削減とはなんという

うことが正解なのか疑問 声が出されています。 めに強制的に金を出せとい ることを強調し「復興のた 疑問の声が上がる

事は、「(削減は)景気や経 だ」(神奈川新聞)と述べ 済に影響が出る可能性があ 福岡県の小川知

復興財源

削るべきムダは他に

災地で公務員は不眠不休の 災地で公務員は不眠不休の でいる。被 述べ、ともにたたかおうと なかで仕事をしている」と 激励しました。

労連は総務省前で「すわり

6月1日から3日、

玉

公

あがっています

自治体首長からも

は

ちろん、 けつけ、

全国から応援に駆 不眠不休で頑張っ

た。全労連の大黒議長は

被災地の公務労働者はも

こみ行動」を実施しまし

ている。その公務員の賃金

災地派遣などで貢献してい 市の阿部市長は、職員が被 自治体首長からも疑問の 川崎

出したとしても、それによ が生じるなら、賃下げはま としています。 って5400億円の税収減 は5400億円も減少する 賃下げで3000億円捻

っと耐え、将来の不安に

行きようのない怒りにじ 不在だ。どこにも持って 政治家はいても、政治は

金山駅で緊急 に宣伝をおこ 闘で14日夕、

る」(西日本新聞)と指摘 しました。

事院を納得させる努力をす 会付託しないと表明。「人 長は6日、「削減法案」は参 べき」と述べています。 議院に送付されても、委員 また、西岡武夫参議院議

体労働者や関連労働者も含 う冷え込み、そのため税収 行されれば、消費はいっそ めて賃金の2割カットが強 こうした懸念は当然で 労働総研の試算による 国家公務員のほか自治

ったくスジがとおりませ

ないます。

5400億円も

3000億円の財

災支援に奮闘する公務員を足げに

公務員賃金削減反対

時金闘争軸に

は撤回すべきです。 と、こんな矛盾したやり方 ろうと復興のためであろう また自治体では国に先行 民主党の「公約」であ をあたえま

持してたな 確認しま た。

イラルは、労 賃下げスパ

興にも逆行す させ、震災復 働者のくらし や経済を低迷

が権力闘争に身を費やす

の限界を超えている。だ をこえ、心身ともに疲労 ている人たちは、10万人 難所生活を余儀なくされ ている高校生がいる 避

公・県公務共 るものです。 部ブロック国 愛知では中

> 1日、小沢グループだっ いつ救われるのか 6月 怯える被災者の思いは、

切り下げがおこな

震災から2月半た

た。 かならず口 い組合員が 起集会を問 げ撤回を求 に対し署名を提出しまし 愛高教: 公務 民間賃金に悪影響 員賃金引き下げは が参加して県知事 **水めて県庁前で決** は5月25日、賃下 開催、500人近

夏期一時 賃下げ反 I評議員 愛労連盟 たかいぬくことを 会で、民間組合の は5月28日の第2 刃を軸に要求を堅 金闘争と公務員の

動販売機の灯りで勉強し

いながら、避難所では自 1時間半かけて学校に通 に変わった」。また片道

ま す。

後の感情が、将来の不安

悪いのか…『生きていて

水道が通らない 「この

不十分で、南三陸町では

ままいるのが良いのか、

良かった』という震災直

スター トになりま 災復興をめざすた 争は、労働者のく の立場にたった復 を口にしても、被 はその前提をくず の活性化は前提で よ」。家は流され両親は いいのに。早く働きたい にも無責任と言うほかな 国家公務員の賃金削減を ١J てきた当事者だ。あまり するしかない」と主張し を「復興のためにお願い 憲法に抵触する賃金削減 者として対応してきた。 提示した総務省側の責任 辞任した。彼は、この間 た内山総務大臣政務官が 「今が大人だったら

どムダを削ることと、大企 算の廃止、大型公共事業な 成金と米軍への思いやり予

しなければならない課題が

原発問題など、早急に解決

社会保障改悪は相矛盾する

早期復興のため

あげましょう。

大震災復興と、賃下げ

経済の再

生をめざす運動、

を基礎に、

くらしを守り、

震災復興日

復興財源は、

まず政党助

民主党と自公は、

復興や

の内部留保を「復興国

として引き受けさせる

# 費税増税とんでもな

ど職場での要求確立の議論道理がないこと、一時金な にむけたとりくみ しませてはならない。 子どもたちをこれ以上悲 ことの無力さを歯噛みし っぱいに、子どもである の言葉だ。小さな身体い 避難所に暮らす9歳の子 の弟とともに陸前高田の ている。けなげに生きる

公開口頭審理に参加した傍聴者と請求者

の対応に多くの問題がある 雇回避の努力など、

ことが浮き上がりました。

など、面接官の心証だけで 調性がある」「我が強い」

一昨年末、

社会保険庁解

客観的基準なし面接評価に

が明らかになっています。 判断していたという不当性

社保庁から厚労省内への転

社保庁が廃止される状況

は、9年2月頃に行われた

口頭審理でわかったこと

真剣な努力なし分限 (解雇)回路

務経験を奪われたと思うという間に過ぎましたが、業

長く感じます。

この間、

不当解雇撤回闘

きらめずに闘います。

月が経過しました。あっと 体で首を切られて1年5ヵ 人事院口頭審理

5月17日~20日

**囬接官の心証で評価バラバラの不当性明らかに** 

回避努力尽くさず

ル7の最悪な事態とな

らおり、これが政治家や

マスコミによって振りま

による内部被曝は住民、 気中にばらまいた放射能 われた劣化ウラン弾が空

かれてきました。

しかし、

私達が支援し

ちに深刻な健康障害を引

いま、この決定を実行

とりわけ多くの子どもた

の危険性を訴え

康に良い」と言うものす

には「少量の放射線は健

また、イラク戦争で使

福島の原発事故はレベ

りません。 た「安全神話」 国と電力会社が振りまい ていません。この事故は こした「人災」 り、収束の目途すらたっ が引き起 にほかな

崩れた「安全神話」

も科学に裏打ちされたも この「神話」をあたか

各地でこれらの主張を退 てきた「被爆者訴訟」は <sup>で</sup>話しあって 。 みよう! き起こし、世界中に「内

ました。 より、昨年の国連「核不 拡散条約 (NPT) 再検 部被曝」の危険を知らせ このようなたたかいに

の席に座っていた」人た

ちです。「 研究者」のなか

が、被爆者訴訟で「国側

浴びなかった入市被爆者

強力な放射線を直接

にも健康への影響を認め

してきた「研究者」こそ

のであるかのように喧伝

は、国連の潘基文(パン・ 約の交渉を開始するよう 求める」私たちの署名に すみやかに核兵器禁止条 に移すときです。 「すべての国の政府に、

「核兵器のない世界の平 含む189カ国の国々が 討会議」では核保有国を 和と安全を達成する」こ とを決めました。

熱い夏のたたかい

原水爆禁止の、熱い、 ネルギー 政策への転換を たかいとあわせて、浜岡 高めています。 この夏、 政府に求めましょう。 原発の完全停止、 険に多くの国民が関心を いま原発と「核」の 自然エ

の世論を大きくひろげま と地域でとりくみ、平和 ヒー ル署名を全ての職場 核兵器全面禁止」のア

をよせています。 ギムン) 事務総長も賛同

知人等で困っている方にご紹介ください。 ト・臨時・派遣、どなたでも相談できます

110@airoren.gr.jp または 検索サイトで "愛労連

しています。

愛労連労働相談センタ Tel.052 (881) 1411

昇格差別、

賃金不払いや

BOOKVĽI

TPPで暮らしと 地域経済はどうなる

岡田知弘・伊藤亮司・に 自治体研究社出版 定価1429円 + 税

いがた自治体研究所 編]

また農業を い」である つが「開 の影響をは 国の資料を基に各産業へ省試算と公表されている 定)への参加である。本 頭記者会員 書では新潟県を例に農水 TPP (環太平洋連携協 今年の 者・中小業者・ 試算している。 り、その目玉が 国元年にした 見での発言の一 官首相による年

災後の菅首相発言「8月 外相の犠牲論発言や大震 参加した場合の影響と日 れの立場から、わが国が している中でTPPと 区構想等の動きが急浮上 をメドに結論を」復興特 と告発している。 本経済に明日はあるのか 員・研究者等が、それぞ は、日本経済への影響に 前原前

た」「お願い文書を作っ 事管理官会議でお願い 「1回あいさつした」など

なものでした。 4人の当事者は、 本人尋

過労から心疾患・循環器

公平な訴訟指揮や目や審査委員に対

だけるようお願いいたし

族や友人にも広めていたぜひ、多くの仲間の家

さない監視が重

また長時間労働による

疾患による過労死などの

認定裁判も増加していま

要です。 進行を許 し、不公

この時に支援組

動となっているのでご理

合、組織もなく厳しい活 ます。過労死家族

の

場

ど弁護

団の団結・意思

解ください。

の対応がいい加減であった 問で解雇の不当性や社保庁 ことを証言し、職場に戻す

職回避努力をどれだけ真剣 他省庁への配転など分限免 に尽くしたかが問われてい しかしその実態は、「人 回まで諦めず闘う よう訴えました。

I

P

P

参加

で日本

経済に明日はあるの

(5月18日、

服審査請求をしています。 全厚生組合員が人事院に不 ています。愛知では4人の

開口頭審理が行われ、社会

5月17日から20日には公

っては個人的に面接票を改

分から15分で、面接官によ

面接時間は一人あたり10

行っていたことです。

AからEの「絶対評価」 な基準もないまま面接官が

を

中・下」に分けたり、面接 変したり、B評価を「上・

に関わる資料は「職員意向

桜華会館)

員が分限免職 (整理解雇)

525人の社会保険庁職

任希望者の面接で、客観的

下で、厚労省内での転任や

労省内や他省庁にどの程度

を追われ、

労使紛争が減

ます。

オルグ活動にとりくんいに労働組合や民主団体へ

織や所属労働組合ととも 協力のお願いに、支援組

少する事はありません。

という表面的なもので、

た

握していないというお粗末 の欠員があるのかさえも把

されて1年半がたとうとし

# 解雇撤

どが、4日間でのベ197 知支援共闘会議の人たちな 保険庁不当解雇撤回闘争愛

で、改めて解雇の基準や解 へが傍聴しました。 この中

の結果も見ることなく、 実績や人事評価、健康診断 準備調査表」のみで、勤務

「ハキハキしている」「協

厚労省

全厚生闘争団 國枝孝幸さん

謝申し上げます。 励ましや応援をいただき感 に歩き回りました。 争で各団体に支援のお願 先日行われた、 人事院の 多くの

社保庁の問題でなく、また性を強く訴えました。 単に 雇用破壊の攻撃として、 働く人すべてに向けられた 公務員だけの問題でなく、 公平審理では、解雇の不当 解雇が撤回されるまであ



への傍聴 事は、 認定のた

公

判廷・審査会場

たかいで重要な

法廷闘争が進められ

合さ

こうし

た裁判・審査・

<del>~}}~}}~}}~}~}~</del>

組むこ

で解雇、人員削減で職場 トラや労働条件切り下げ ない、正規労働者がリス 業が簡単に首切りをおこ 会・地方公務員災害補償 等で争われる事件が増加 基金支部および同審査会 労働者派遣法が施行さ 不安定雇用労 企 たたかう仲間たち NO.74

働者が急増するほど、

れて以来、

労働者派遣法施行以降、労使紛争が増加

する仲間は最高裁・高

裁・地裁、基金への署名

労働委員会の勝利 傍聴や署名の重視を

愛知争議団連絡会議 議長

どが裁判所・労働委員

労働災害不認定の審査な

営・相手方にも大きなイ や情報で広範囲に知らせ ます。署名数をニュース 度合いを示す数にもなり 量は多くの国民の関心の 名活動が、判決や審査の ることは、裁判所 響をもたらします。 その 勝利を左右する大きな影 パクトになります。 愛知争議団に参加 ゃ 経

とが大切です。 参加を重視して 件で、公正な審理や審査 をおこなう事を求める署

る事が重要です。 さらに、それぞれの事 

# 5/17~20

働く者の権利や生活向上をめざしてと りくまれる「春の自治体キャラバン」が 県下の各自治体で行われた。



東海北陸ブロック女性交流会が三重県 湯の山温泉でおこなわれ31人が参加。 被災地支援の募金活動もおこなった。



愛労連第2回評議員会後、 原発問題愛 知県連絡センターの三枝豊明さんを招 き原発学習会を開催。問題点など学ぶ



あいち平和行進の6日目、名古屋市内 集中行進に2000人参加。2011ピース アクションを若宮広場で開催した。

#### みんなのとりくみ お寄せください

単産・単組や地域でのとりくみを 写真(デジタルでも可)と簡単な文 章でお寄せください。しめきりは毎 月4日までに愛労連事務局必着。 詳しくは...

052-871-5433(龍尾)まで E-mail post@airoren.gr.jp

### 国は最低基準・最低保障 問題だらけの「地域主権改革」

この改革の中身は、自公 としています。しかし、

線を加速した「構造改 権時代の「地方分権」 の主体性を理由に「地域

差までうまれます。

になうこと、地域住

権改革」をすすめよう

は保育だけではありませ

サービスが低下するの

近な行政は身近な地方

は応能負担から応益負担

に変わり、所得による格

障を放棄するものです。 革」そのものです。 生活はどうなる? ・枠づけ」の見直し(条 環境の最低基準)の保 ショナルミニマム (生 制定権の拡大) は国の を定める国の「義務づ 方自治体の仕事の基

公共サービスを民間 は「義務づけ・

交付金化」もねらってい 予算削減のための「一括 け」の見直しとあわせ、 補助金の「一括交 枠づ

付金化」で、 財政悪化が

宅などについて運営や設

者・障害施設、公営住

国は保育所や高

す。その最低基準を地

の最低基準を定めてい

国の責任逃れをゆるさな いたたかいが必要です。 をもっておこなうべきで が重要であり、国が責任 ればならない今、ナショの再生を第一に考えなけ ナルミニマムの確立こそ これ以上の規制緩和 被災地の復興と日本

中の原発は、安全対策を強化し、

原発に否定的な学者や専門家も含 原発をめぐるすべての利害関係から

り組み、他方、電力供給体制を合理 かつ国民が根本的・計画的な節電

電力需給のバランスを考慮しながら、危

険性の高いものから順次停止させていく

原発の安全対策の強化、安全性の審査

国をあげて再生可能エネルギーの開発

により電力に過度に依存しない生活様式

6.以上により、数年ないし十年後に原発

独立させて行うこと。

は道州制の導入も視野に 入れています。 未曾有の大災害が 労 ワ

「努力目標」に格下げさん。 医療証証し 働基準監督署やハロー国の出先機関である、 地域主権改革」

クの地方委譲、さらに

ン・名古屋代表の小野万里 セイブ・イラクチルドレ は、俳優の天ちんこと天 アピー ルに参加している 鎮雄さん、山田昌さん、

活動に携わる俳優や作 5 月 人が「原発に依存しない 大学教授などの著名人 い日本の創造にむけ 31 貝 、愛知県内で平

革」の本質について考え

恐れがあります。

備や運営水準が低下する

和によって民間の営利

すすめる「地域主権改 立させました。民主党

狙いは何か?

テム」の導入で、これま

「子ども・子育て新シス

任は国から地方へ、地

公共サー ビスをになう責 業が参入しやすくなり、

から営利企業へとうつ

保育についてはとくに

での保育の質が落ちる危

ıΣ

サービスの質は悪化

性があるうえ、

保育料

の一途をたどります。

修正し、参議院で可決、

なるため、施設従業者の

ら、

地方の条例任せと 各市町村の考えに

を促進させ、

教育予算

も影響がおよびます。

さらに、最低基準の

では生活保護制度の改 すすんでいる地方自治体

知識や技能、

人員数、

府・与党は4月 )域主権改革関 を衆議院で一部

方にゆだねることになり

と中部電力本社に提出して 愛知県保険医協会が愛知県 医師計922人分の署名を 要望する県内の医師・歯科

同日には浜岡原発廃炉を

論をつくりましょう。 原発の廃炉を認めさせる世 っておこなうこと、危険な を国や東京電力が責任をも 種を緊急にとりくみます。 震災被害についての補償

震災復興を求める署名の3 求める署名、被災者本位の 炉や福島原発の早期収束を 要請にむけて浜岡原発廃

ち館長の野間美喜子さん、

昭二さんら26人です。

名古屋大学名誉教授の沢田 子さん、詩人の浅井薫さ 戦争資料館ピー スあい

# 原発は廃炉へ... エネルギー 県内の著名人・医師らが要望 政策の転換を

会見に参加した呼びかけ

中部経済産業局 題にかかわって中部電力や 換などを求めています。 各地で原発の危険性が言 愛労連もこの夏、 れ、エネルギー政策の

おこないます。

は45人でしたが、そ聞きました。参加者

医療関係者、弁護士

など5人からお話を

ランティ ア報告会

5 月 21 日、

おこない、自治体や

て」と題した共同のアピー 文を発表しました。

を利用する国への転換を」 にして再生可能エネルギー 後に国内全ての原発を廃炉 と訴えています。 人の8名は「数年から10年

います。

#### 被災地を知る・感じる・考える事が大切

ボランティア報告会で一人ひとりができる事を考えた

れました。

のことを考えさせ れぞれがとても多っ



NO.42

熱心に班討論する参加者たち

接的でなくても「知

経験する」こと

感じる、考え

います。また第2弾 がとても大切だと思

も計画したいです。

(青年協幹事会発)

班交流をし、「色 きけて視野が広がり な立場の方の報告が ますが、『何ができ ました」「性別、年 もあるんだと一歩前 齢、家庭、色々あり 報告を受けた後、 なくありません。

を持っている人は少 はないかという思い 実感あふれるもので 聞紙を1枚超えた現 は、テレビ画面や新 に、震災に対して 何かできること」 た。青年を中心

災支援に向けて、前 されました。 るとわかった」と震 きることは何でもあ くぞ!不安はあるけ 回きな意見が多く出 ど、報告を聞いてで 現地での活動報告 ボランティアに行

に背中をおされた」 となったことは間違 めて考えるきっかけ 自分自身として「で 多いなか、自分がで 手伝いに行きたいけ く、現地の様子を直 を風化させることな いありません。 が、震災について改 告会で多くの参加者 かもしれません。 毎日の中で少ないの きること」は多忙な 忙しく行けない人が 感想のように、いざ て考えるきっかけに きる事は何か、改め きたくても仕事が皆 あるこがわかった」 なりました」という 今回の震災の経験 ボランティアに行 しかし、今回の報 行けない現状が





水野寿里 さん 全日本年金者組合 佐屋支部

や土地 力の平和行進 0

に)参加していた人は、 方、「小さい頃に (行進 の参加の少なさに残念 まったのか?」と若い の後一体どこへいって

っぱいに話してくれまし 引き継ぎたいと、元気い です。 いを大切に故郷の岐阜へ 水野さんは岐阜県出身

房未使用、

庁舎の事務室電

目覚まし時計、地下鉄は冷 泊まったホテルは電池式の

今後の主な日程

愛労連女性協第22回定期総会

愛知共済会2011年度第22回総会

愛知県平和委員会第62回定期大会

7月2日(土) 13:30~

労働会館東館ホール

7月2日(土) 14:00

7月3日(日)10:00~

7月6日(水)8:00~ 栄広場(中区・三越北側) 愛知社保協第31期定期総会

7月9日(土) 13:30

労働会館東館ホール

愛知民主会館(新栄)

最賃ハンガーストライキ

労働会館本館2階会議室

さも感じています。

「い」だと言います。常平和行進の魅力は「出

県内通し行進者には、年 名中) が参加していま 金者組合から16名(全23 と)さんは、「 ある女性が す。 通し行進は初めてと う水野寿里(じゅさ ・年の愛知平和行進の

年金者組合 NO.73

心がけているため、歩くから車を使わない生活を

会いました。周囲は一変 行った修学旅行の地に出

していたけれど、当時

ことはほとんど苦になり

思いで参加したといいま うちに歩ければ」という のを見て、自分も元気な

災に対する思いもある」 ィアとしての活動も予定 とも。8月にはボランテ しているそうです。 日常 今年は、「3・11の大震 ません。

れたら、どんなにすばら と一緒になって歩いてく しいか」と思いを語る一 「沿道の市民の方がもっ 平和行進に対しては とができたそうです。 懐かしい記憶を巡らすこ

そして、春日井コース

分かったというのです。 知っているということが 「今度実家に帰るとき た。昔話の中で、水野さ 出会いが最も印象的でし では、ある被ばく者との んの97歳の母親のことを

出会

"

ね」と目を輝かせていま たらきっと驚くだろう に、このことを母に話し

係で東京に出かけました。

5月の第3週に仕事の閏

0 平和行進での出会

の水は断水と、福島第1原

灯は半減、シャワートイレ

圏で働く仲間たちの環境が

発事故の影響によって首都

悪化している現状を確

#### この保育 なえしる分会結成 生き生きと働き続けたい

銀 なえしろ分

えしろ保育園分会」 に誕生しました! 5月11日、守山区に「な

ある法人が「よりよい保育 園が民営化される事にな 名古屋市の公立苗代保育 私たち福保労の分会が -が新た

なえしろ保育園に異動する されました。

ので、新入職員さんも誘っ

思を固め、公募にのり選定 昨年から引き継ぎ保育が まり、何人かの組合員も

をするために」と受託の意

総会後みんなで「ハイポーズ」 子どもたちも緊張半分で「ピースサイン」

織する事ができました。 全体で9名の新入職員を組 結成総会までに5人拡大、 員にも丁寧に声かけをし、 員が頑張りました。 新入職 よう!」とベテランの組合 からこそ、今分会を結成し が回るほどの忙しさの中で したが、「忙しくて大変だ 当日はあいにくの雨でし 4月の開園から、 気なれた」「守山区にでき 仲間がいるんだと思うと元 た、数少ない分会なので、 いもらって応援してくれる れて、メッセージもいっぱ も「結成総会にこんなに大 いろんな所で連携を持ちた

の人たちが駈けつけてく

なえしろ分会の仲間から

れしい」「これからも一緒間が増えることが本当にう 会を開催。駈けつけた仲間けつけ、総勢25人で結成総 や書記局など多くの人が駆 と福保労北守山支部の仲間 たが、「結成おめでとう!」 人ひとりから「新しい仲 えしろ保育園で、仲間と りを持って頑張りたい」と になった人からは「このな 話しました。新しく組合員 し、地域労連ともつなが

出ていて、「仲間がいるっ 分会の持つ温かな雰囲気が ムな結成総会は、なえしろ を食べながらのアットホー 手作りのシフォンケー 仲間からのお土産など

思える結成総会でした。 てうれしいね!」と心から

(福保労書記局発)

っていうものがあるんだ 聞いているこちらも元気に よ』って伝えたい」などと 緒に生き生きと働き続けた なれる話でした。 いた保育園の人にも『組合 いと思った」「以前働いて

なっている職場なので、最 が、私自身、長年お世話に 他の公立園に移園しました

経済優先ばかりしてきたツ 後まで勤めさせて戴くつも 育パート支部) す。(吉示悦子・建交労保 りで今年一年頑張っていま コスト削減・リストラなど この10~15年程、 日本は

> がんばろうと各種活動に意 聞をみて励まされ、地域で なくなっていますので、 国、地方の組合活動がみえ (木村かすみ・年金 欲的にとりくんでいます。 リタイアしてからは全 者組

したエネルギー 政策のツケ ました。 今まで原発に依存 ケが今になり生活保護者急 震災での原発被害など

子・犬山市職労) これからは「地球環境」 でまわって来た気がする。 命」を優先する社会に転 (してほしい。(服部真紀

化されます。パート仲間は

我が園は来年3月で民営

ます。(加藤正文・全農林) が国民に押し付けられてい

新

それぞれ互いに違っているところ 絵の具では赤・黄・青 .....より証拠 .....が明かない、.....も無い 「風」の読み方の一つ 借金して.....で返済。あり得ない

鑑賞用の花。「アララギ」とも読みます 履物の一種 被ばくを表わす単位

おくこと

季節の食物の、出盛りで一番味のいい時

塩だけで味付け。.....汁

八ガキに答え、住所、氏名、組合名と近況か 紙面に対する感想・意見を記入の上、7月5日ま でに愛労連(〒456-0006名古屋市熱田区沢下町 9-7労働会館東館3F)まで応募下さい。正解者 の中から、抽選で図書カードを進呈します。な お、お寄せいただいた八ガキの中から近況や感 想・氏名・組合名を紙面で紹介させていただき

### いて元気になれた応援してくれる仲間 いう連帯のメッ

間が

分会結成を大変な時だからこそ

にがんばりましょう!」 ・セージが送しょう!」と

ての新分会結成を目指して

贈 贈 贈 ストネーム 贈

ヨコのカギ ハイキングの服装は.....で 役に立つものを使わないでしまいこんで

#### クロス・漢字 ワードパズル

【解き方】「贈」ばゾウ」 またば ソウ」と読んでく ださい。二重ワクの6文 字をうまくならべると言 葉ができます。ヒントは 中の絵。

> この.....が目に入らぬ 僧侶が身につけます タテのカギ 新撰組一番組長のファ 面の草、広大な野原

日本一の.....山 血液をおくりだす 他の人より先に手 手の影で暗くなる 難題をふっか 器ける がけ こと

愛媛県の旧国名

ちょうどよい. ライオンです 返しをしたりすること 時

品物をおくったり、おギョー ザに使う調味料

選で10名の方に図書カた。正解者の中から抽ジサイ(紫陽花)」でし ドパズルの答えは「ア号)のクロス漢字ワー号)のクロス漢字ワー ドをお送りします。 紫陽花)」 でし

### 労働相談の

&50周年記念レセプション

#### 労働基準法があっても実態はなきに等しい 昭和22年に制定された労働 領などですが、そのほとんど という経営者もいました。

基準法は、「死文」ともいえる 労働環境になっています。「総 則」の「労働条件は、労働者が 人たるに値する生活を営むた めの必要を充たすべきもので 規則の作成義務、同法90条は なければならない」ことを、 その基本理念としています。

最近、受けた相談は、退職 金・賃金未払い、性による昇 給ストップ・ボーナス50%カ ット、労災給付金の会社の横

が就業規則が開示されていな いために泣き寝入りし、駆け 縛るものと勝手に解釈し会社 込んできた相談です。

労働基準法の第89条は就業 届出義務、同法106条は周知 いると違法、脱法が大手を振 義務が法律で定まっているに もかかわらず無法地帯化され 身が狭い状況です。厚労大臣 ています。特に多いのは、周 知義務違反で、「大事な書類 なので金庫にしまっている」

また、就業規則は労働者を の都合のいい条項を作ってい るところもあります。

こうした実態を現場で見て って歩き、本来の労基法が肩 の諮問機関である労働基準法 研究会「しっかりせい!」と 言いたくなります。(泰)